

Viajó a México, Belice y Guatemala para encontrarse con las ciudades de la civilización maya

# La campurriana Lucía Zubelzu participa en los nuevos capítulos de La ruta Quetzal

A. QUEIMADELOS. Reinosa

Televisión Española estrena hoy domingo 7 de enero, en La 2, a las 12:30 horas, nuevos capítulos de la Ruta Quetzal, la expedición cultural dirigida por Miguel de la Quadra-Salcedo. La edición Ruta Quetzal 2006, bajo el título 'A las selvas de la serpiente emplumada', viajó este año a México, Belice y Guatema-

la para encontrarse con las ciudades perdidas de la civilización maya. En España, recorrió Navarra y las comunidades de Castilla y León y Castilla La Mancha. En 2006 han participado 318 jóvenes de 53 países de Europa e Iberoamérica, entre ellas la campurriana Lucía Zubelzu que vive en Nestares y estudia en el Colegio San José.

En esta última edición ha participado Lucía Zubelzu, que vive en Nestares y estudia en el colegio San José de Reinosa, para quien este viaje ha sido una experiencia increíble.

"Hemos recorrido la selva, hemos ascendido a volcanes activos, hemos conocido culturas apasionantes, pero sobre todo, hemos aprendido a convivir, a compartir y a vivir con lo indispensable", asegura Lucía, que anima a todos los que sean un poco aventureros a participar en próximas convocatorias. Ruta Quetzal 2006 consta de 13 capítulos de media hora de duración, en los que se podrá seguir la aventura de los expedicionarios por tierras americanas y españolas.

El objetivo de la nueva expedición era que los jóvenes descubrieran la historia y geografía de la cultura maya, una de las principales civilizaciones universales. Durante casi tres semanas, que se recogerán en los capítulos 2 al 7, inclusive, los expedicionarios viajaron por las áreas más representativas de la civilización maya, comenzando por Guatemala y siguiendo un programa académico centrado en el estudio de los mayas de ayer y de hoy, dirigido por arqueólogos, historiadores y antropólogos expertos en la materia.



Lucía Zubelzu y Miguel de la Quadra.

QUEIMADELOS

Además, desarrollaron un exigente programa deportivo en el que los hitos principales fueron el ascenso al volcán Pacaya, en plena erupción, y el senderismo para recorrer la selva, descubriendo su rica flora y fauna. La siguiente etapa de la expedición fue Belice. Allí se encuentra el segundo arrecife de coral más grande del mundo, forma-

do por islotes o cayos, situados a lo largo de toda su costa.

Los jóvenes tuvieron la oportunidad de conocer sus ricos recursos marinos realizando expediciones de buceo.

Finalmente en México, los expedicionarios de la Ruta Quetzal estudiaron la naturaleza y la historia de la región de Yucatán, heredera de una rica

tradición cultural, donde conviven importantes especies de origen vegetal y animal, visitando Calakmul, una de las ciudades más extensas del Mayab, donde se analizaron los fundamentos de la civilización maya.

En los capítulos 9 y el 10 se narran estos aspectos de la expedición. En España, los restantes tres capítulos seguirán los pasos que Ruta Quetzal recorrió por Navarra para celebrar el V Centenario del nacimiento de Francisco de Javier, un singular personaje que fue capaz de conjugar culturas, lenguas y creencias, y de poner en contacto a Oriente y Occidente.

Seguirá su periplo por Castilla y León y Castilla La Mancha con el fin de conmemorar otros tres hitos históricos: la muerte en Valladolid de Colón en 1506; la muerte de Felipe I el 25 de septiembre de 1506, siguiendo el cortejo fúnebre que acompañó a su viuda Doña Juana desde Burgos hasta Tordesillas; y el IV Centenario de la publicación de *El Quijote*.

La expedición Ruta Quetzal 2006 fue recibida en Madrid por los Reyes de España, y finalizó con la entrega de diplomas en el Paraninfo de la Universidad Complutense de Madrid, en el acto de clausura del Programa Académico presidido por el rector Carlos Berzosa.